

Tardanza injustificada del Ejecutivo en un grave problema financiero del Estado

Perjuicios que ocasiona al país el estado actual de las cosas

Mr. McDonald ha manifestado deseos de abandonar el país el domingo próximo.

El no expresa hastío ni impaciencia por la lentitud de la gestión oficial en el negocio que le ha traído al país, porque ese proceder no queda a banquero sagaz ni a financiero diplomático, pero, indefectiblemente ya carga a la paciencia de Mr. McDonald este incierto estado de cosas.

Los banqueros dijeron la última palabra en el asunto, determinando las bases fijas del negocio. El Secretario de Hacienda solicitó tiempo para contestar y se dedicó a informarse de la situación del mercado de valores-papel en Nueva York para hacer comparaciones con la propuesta de los banqueros y definirse. Hizo el señor Soley aquel estudio, repitió sus instancias a los banqueros para que mejorasen las bases de la contratación, encontró a éstos sólidamente aferrados en sostener las bases primitivas del negocio, continúa pensando, meditando, reflexionando, y de ahí no pasa el señor Secretario de Hacienda.

Mientras McDonald aburrido de la vida inactiva que lleva aquí, una vida sin alegrías ni emociones, triste, nostálgica, desesperante, anquiladora para un hombre de las actividades comerciales de aquel caballero acostumbrado a la agitación enloquecedora de los negocios de la Bolsa en Nueva York, donde todo son novedades, impresiones y actividades.

Ya estaba el Secretario de Hacienda para decidirse, para aceptar las últimas ofertas de los banqueros, cuando de pronto salta por ahí un ciudadano de tantos y pegando el grito indica que es un pésimo negocio el que se va a hacer con Mr. McDonald y se refiere a Cuba y Haití, pueblos que son casi protectorados de los Estados Unidos, que han obtenido empréstitos en Nueva York a tipos ínfimos de interés, y los bonos casi a la par. Claro, como si el Estado de Nueva Orleans procurase un empréstito en el de Nueva York...

Esa insinuación cosquillea en el ánimo del Jefe del Estado; éste llama a don Tomás, le impone de sus recelos, de sus inquietudes y temores y le suplica investigar más, un poco más para evitar dar un traspies. Y en eso se está.

Claro; cuando el Jefe del Estado sea informado de que el empréstito de Haití se hizo antes de la guerra europea y que el de Cuba se hará ahora en condiciones tan extremadamen-

te ventajosas por la conveniencia de los mismos banqueros de salvar intereses propios invertidos en la Perla Antillana, ha de cambiar de criterio y es seguro acepte la propuesta de Mac Donald.

Ojalá no fuese así, porque nosotros no estamos de acuerdo con esa contratación, ni ninguna otra similar, negociados esos que siempre hemos considerado perjudiciales a los intereses económicos del país y peligrosos a la autonomía nacional.

Esa indecisión del Ejecutivo en la solución del magno negocio se hace ya molesta y desesperante y ella perjudica altamente vitales intereses comerciales de la República. Hay que considerar la cantidad de problemas pendientes entre particulares que están pendientes de la resolución que tome el Ejecutivo en aquel negociado de empréstito. Puede decirse que a consecuencia de esa incierta situación, está casi paralizada la actividad comercial de la Nación.

Los Bancos no hacen operaciones porque aquella incertidumbre atormenta a sus directores; si venden dólares y no se realiza el empréstito, estos suben y perderán; si a la inversa, dejarán de ganar y, en esa situación las cosas, claro, optan por permanecer a la expectativa.

El almacenista no importa por idénticos temores y el comerciante en pequeño no hace uso de créditos en atención a las mismas circunstancias.

En consecuencia, el Gobierno debe decidirse ya en aquel sentido; si está por el empréstito, hágalo; de no, rechácelo, pero resuélvase de una vez en el asunto. Además, el caso acusa una debilidad peligrosa. ¿A qué esperar más? Los banqueros no ceden; el señor Secretario de Hacienda está bien enterado de la situación y condiciones del mercado neoyorquino para haberse formado concepto cabal de la situación y determinar si la oferta de empréstito en estudio, es o no aceptable; por otra parte, el Gobierno tiene ya bien explorada la opinión pública en el particular.

¿Qué espera, pues, para resolverse?

Auxiliar del Interventor de Seguros

Se ha nombrado Auxiliar del Interventor de Seguros de esta capital don Evaristo Castro, a don Miguel Angel Madrid.

LA CAMARA DE REPRESENTANTES DE COLOMBIA SALUDA A COSTA RICA

En el diario "El Espectador", de la ciudad de Bogotá, del 16 de setiembre pasado, encontramos la siguiente nota:

"La Cámara de Representantes, interpretando los sentimientos del pueblo colombiano, envía, en nombre de éste, un efusivo saludo a la República de Costa Rica, en el día de su fiesta Nacional, y le expresa sus más sinceros votos porque en aquel país modelo—como lo dice su canto nacional—"vivan siempre el trabajo y la paz", base de toda grandeza para un pueblo.

"Comuníquese al señor Encargado de Negocios de la República de Costa Rica".

La velada del Sr. Gómez Carrillo será en el Teatro Nacional

La parte artística estará a cargo de doña Zelmira de Capella

Se hacen los preparativos para la conferencia que dictará el escritor don Ricardo Gómez Carrillo, de paso en nuestro país.

Ese acto tendrá el carácter de una velada artística, pues además de la participación personal que tendrá en ella el señor Gómez Carrillo, habrá interesantes números artísticos bajo la dirección de doña Zelmira de Capella y será representada por aficionados nacionales una comedia de que es autor el propio conferencista, titulada "El Divino Pecado".

El señor Gómez Carrillo ha dispuesto que la velada se haga a beneficio de una de las instituciones de caridad del país, que ya está designada.

Aun no se ha fijado la fecha.

Serenata

En la noche del domingo se certificó una serenata en la residencia de don Francisco Soto y su señora doña doña Rafaela Jaubert de Soto con motivo del celebramiento del santo de la señora Jaubert de Soto.

Después de la serenata don Francisco Soto invitó a sus amistades con vinos y tosteles y todos los invitados salieron satisfechos de las atenciones recibidas.

Numeroso grupo de ciudadanos de Cartago congratula a don Rafael Yglesias en su onomástico

Con motivo de ser hoy el día de San Rafael, le ha sido dirigido de Cartago al señor ex-Presidente de la República don Rafael Yglesias, el siguiente telegrama:

Sr. don Rafael Yglesias Castro
San José.

Con el aprecio y cariño a que Ud. es acreedor lo saludan en este su onomástico, deseando que para bien de nuestra querida Costa Rica se presente esta ocasión muy repetidas veces. Sus amigos Zenón Rivera, Luis Meoño S., Gregorio Rivera G., Luis Arrieta, Víctor Pérez, Rafael Chaves, Lorenzo Rojas, José Guillén, Jerónimo Pérez, Sergio Mata M., Juan Alvarez, Primo Or-

El Auditor del Ferrocarril al Pacífico señor Escalante y el aumento de las tarifas por fletes de esa empresa

A alguien oímos decir que el déficit de este del Ferrocarril al Pacífico alcanzaba a 300 mil colones, suma que había sido tomada en cuenta corriente en algunos bancos y casas bancarias de esta capital.

A investigar de las acudi-

Las quejas de los enfermos del Asilo de Incurables

Los Municipales visitan ese lugar

Se piensa en cambiar la organización

Las quejas que llegan a la Municipalidad del Hospicio de Incurables son tantas y tan frecuentes, que se vio obligada la Municipalidad a tomar cartas en el asunto.

Se informaba de que la comida no era buena, que se descuidaba despiadadamente a los enfermos y que se les guardaba tan poca consideración que durante las noches se ponían bailes y parrandas en el centro caritativo con perjuicio de la tranquilidad de los pobres enfermos desahuciados, que ya no esperan de la vida más que el dolor de morir.

Para darse cuenta de estos sucesos, la Municipalidad en cuerpo visitó el domingo pasado el Asilo de Incurables y tomó nota de todo lo que los enfermos contaron personalmente.

Persona que estuvo en esa visita nos cuenta que da verdadera pena oír lo que dicen y cuentan los desgraciados que tienen un refugio allí y que en tal virtud, se ha pensado cambiar completamente la organización de ese centro, encargando su dirección a unas hermanas de caridad.

Las investigaciones se siguen haciendo para comprobar de manera formal las declaraciones que se pudieron obtener.

Según sabemos, uno de estos días se hará una nueva visita y para entonces hemos sido invitados.

Desde luego, aceptamos la invitación y trataremos de ser imparciales al relatar los sucesos que podamos apreciar.

mos por informes oficiales a la oficina del Auditor de aquella empresa don Manuel Escalante, quien, refiriéndose a tal circunstancia, se expresó de esta o parecida manera:

Efectivamente, la Administración del Ferrocarril, debidamente autorizada por la Junta de Gobierno del mismo, ha hecho uso de aquella suma por créditos bancarios. Ella no ha sido invertida en gastos de administración sino en construcción y está representada en mejoras en la vía, ídem en el material rodante, y en los 60 mil durmientes que se conservan para trabajos de urgentísimas reparaciones.

Es sabido y entendido que esa empresa está aun en construcción y que terminarla es obra de tiempo y de mucho dinero, como es también entendido y sabido que la Junta recibió un simple esqueleto de ferrocarril y que si el año pasado, por ejemplo, por esta época, los descarrilamientos de trenes ocurrían por docenas diariamente a consecuencia del pésimo estado de la vía, en el corriente son muy raros y contados esos sucesos lo que indica lo muy mejorado que ha sido el camino de hierro.

Para los gastos de administración el Ferrocarril produce lo necesario, no así para los de construcción y de ahí que la

La nota veloz

Parece que el conferencista Zegrí tenía preparada otra conferencia sobre Kemal Pashá; pero presintiendo que no le caerían otros cien colones, porque supo que don Miguel dijo: *Ke mal* quedó Zegrí, desistió de ello.

Dicen que Alfredo González se va a Washington a pelear con los *ingleses* y que por eso desde ahora, por si pierde, se está haciendo el *sueco*.

El General Volio está propuesto a dar al traste con la Argolla, pero lo malo es que con el pueblo según dice un olímpico, está *largo* ya.

Para hombre malo don Cleto. Ayer un amigo suyo lo increpó seriamente por lo de la petición de tierras en Pococí, y se defendió diciendo que él no había pedido al Congreso ninguna gollería, pues en la solicitud se expresaba que en tratándose de tierras, se conformaba con mucho no, pero en cambio con *Peco* cí...

Junta se haya visto obligada a recurrir a empréstitos bancarios para defenderlo de un desastre final, y defendido ha sido en todo sentido. He leído algunos artículos de periódicos censurando el proceder de la Junta al elevar las tarifas vigentes por fletes; no hay razón para esas críticas. Yo hice los estudios correspondientes y laboré el plan respectivo para ese aumento y declaro enfáticamente que las nuevas tarifas son inferiores en un 25 por ciento lo menos de las del Ferrocarril de Costa Rica.

Hasta de un año o poco más, Estado podía defender la empresa cubriendo sus fuertes anuales y correspondía que el máximo de sus generosos servicios en pro del mayor desarrollo del comercio, las industrias y la agricultura, pero independizada esa empresa de la gestión y favor oficial por la desagradable situación económica del Gobierno, y tomada a cargo de una Junta autónoma para su administración y, puesto que el Ferrocarril no tiene otra defensa que sus tarifas, por eso las ha elevado de manera prudencial y conveniente.

Todavía cobramos los fletes únicamente por peso de lo que resulta, por ejemplo, que un carro fletado de Puntarenas con muebles viejos para San José paga únicamente 60 colones. Eso es un ridículo. Esa clase de flete será cobrado en adelante por medida que es lo justo.

El aumento en las indicadas tarifas alcanza a un 40 por ciento próximamente. Eso aumentará las entradas corrientes de la empresa en la misma proporción, de manera que si hoy alcanzan a cinco mil colones diarios, a partir de enero próximo serán de siete mil, lo que, desde luego, expeditará la labor constructiva de la Junta puesto que puede desenvolver sus actividades de acción y de trabajo dentro de su ambiente, económicamente hablando más desahogado que el actual, que es estrecho y oprimido en grado sumo.

Lo de las posibilidades de una competencia comercial con el Ferrocarril de Costa Rica, es sencillamente un idealidad amable, bobería es pensar en semejante cosa. Con mucha dificultad puede el Ferrocarril Nacional vivir por sí solo, menos entrar en competencia con empresas similares.

Hay que abandonar esas torpes pretensiones y dedicar la atención a lo que verdaderamente urge y conviene, cual es, hacerle buenas entradas a aquella empresa y procurar su completa terminación.

DESDE MADRID



Si no tiene dinero funde un Banco

Un periódico se muestra sorprendido ante el desarrollo que la industria bancaria está adquiriendo en Madrid.

"Nuestra riqueza—dice—más bien va en disminución que en aumento y siendo así, ¿cómo se explica la constante fundación de nuevas casas de banco en la capital?"

Pues por eso precisamente, querido colega: porque nuestra riqueza va en disminución. En otros países, cuando un hombre no tiene dinero se dirige a solicitarlo al banco más cercano, donde se lo dan con gran gusto—que en eso consiste el negocio de los bancos—si ven que se trata de una persona honrada, inteligente y laboriosa. Aquí, en cambio, si usted se va al banco en solicitud de un préstamo, los empleados comenzarán preguntándole a usted cuáles sus propiedades, o qué amigo acaudalado le garantiza. Para prestarle a usted cinco duros, el banco necesita que usted tenga por lo menos cien; y si usted no los tiene nuestros banqueros le echarán con las cajas destempladas, asombrados de ver que les pide fondos un hombre que carece de ellos. La banca española le prestará sin gran inconveniente dinero a los millonarios; pero como los millonarios no suelen necesitarlo, resulta que no se lo presta a nadie.

JULIO CAMBA

Contrato para establecer el trasbordo en Boca de la Barranca

La casa de Felipe J. Alvarado y Co. firmó esta mañana un contrato con el Administrador del Ferrocarril al Pacífico, señor Yglesias, por el cual aquellos empresarios se han obligado a establecer en Boca de Barranca un eficiente servicio de trasbordo para mercadería de toda naturaleza de toda clase y pasajeros, que funcionará a toda del día y de la noche, para lo cual los contratistas harán conducir allí dos grandes lanchones que serán manejados a un lado y otro del río por medio de un resistente cable de acero y por empleados competentes que presten toda confianza y seguridades al público; el Ferrocarril pagará a los empresarios 6 colones por

tonelada de carga que trasborden y han de inaugurar dicho servicio el jueves próximo, que ellos han de mantener sin interrupción hasta tanto sea reemplazado el puente de madera ferrocarrilero arrastrado por las corrientes del río. Hoy se trasladará a Boca de Barranca el Agente de aquellos empresarios en Puntarenas, don Luis París, a disponer lo conveniente alguno para inaugurar aquel servicio en la fecha indicada por el contrato.

Por su parte el Administrador del Ferrocarril ha dispuesto no dar comienzo a la reconstrucción del puente hasta tanto no pasen las fuertes lluvias de la época.

Ganado llegado de Nicaragua y precio a que se vendió aquí

Con partidas de ganado para la engorda y procedentes de Nicaragua llegaron a Esparta sin novedad los señores Juas Playa, Francisco Urcuyo e Inocente Grillo, por cuyas vidas se temió a causa del último temporal.

A esos señores les sorprendió el mal tiempo en la zona comprendida entre los ríos Sece y Aranjuez y allí pasaron días muy amargos. Al señor Playa ahogóse osce no-

villos y a sus compañeros de viaje unos pocos más.

Playa importó 265 novillos, Urcuyo, 165 y Grillo 70; al segundo de estos empresarios le vienen de camino 400 más.

Todos ellos vendieron ese ganado en Esparta al señor Agamenón Borge a un precio medio de 14 dólares. Ellos compraron en Nicaragua a 12 dólares y según parece del negocio apenas han sacado los gastos. Manifiesta alguno de esos señores que por lo saltos precios del ganado en Nicaragua y los inflamos a que se cotiza aquí, no es satisfactorio aquel negocio. Ellos esperan repetirlo en el verano, antes no.

DE ULTIMA HORA

Se va Mr. McDonald

Mr. McDonald ha dispuesto regresar a Nueva York el sábado próximo. Su viaje está resuelto de suelto definitivamente.

Al mismo tiempo, persona respetable y autorizada nos dice que el contrato de empréstito será firmado mañana o pasado, a lo más tardar.

Seguirá adelante con las gestiones del negociado de municipalización del tranvía y las empresas eléctricas, el culto y estimable caballero don Manuel Montejo, apoderado de Mr. C. Keith, a quien se le otorgarán amplios poderes para el caso de contratación.

Le disparó ocho tiros pero ninguna de las balas dió en el blanco

En Boca de Barranca ha ocurrido un caso sensacional, según nos lo informa un empleado del Ferrocarril que ayer vino de allá.

A consecuencia de una disputa, uno de los pescadores que radican en Barranca, nicaraguense él, disparó ocho tiros de revólver al capitán de la cuadrilla de peones del Ferrocarril, señor Napoleón González, quien resistió toda la descarga

El Ministro de Hacienda conferenció hoy, en Cartago, con los diputados Jiménez y Aragón

El Ministro de Hacienda estuvo esta mañana en Cartago y celebró una conferencia con don Ricardo Jiménez, en la que estuvo presente don Carlos Aragón. El Presidente del Congreso, señor Licdo. Volio, en contrábase a esa hora en esta capital, razón por la que él no concurría a la reunión. Para esa conferencia no hubo cita previa; el señor Ministro se presentó en la casa del señor Jiménez de improviso.

A las 12 horas tuvimos una

conversación por teléfono con el señor Soley, a quien preguntamos si podían saberse las cuestiones de Estado que él trataba en Cartago con aquellos señores diputados, a lo que el señor Ministro contestó lacónicamente:

"Cambiamos impresiones acerca de los problemas de actualidad, especialmente de la Ley de Caja de Conversión y proyecto de contrato de empréstito. Regresé bien impresionado del criterio de aquellos caballeros en el particular".

El señor Ministro no nos quiso hacer ninguna otra declaración, ni siquiera ampliar el concepto de su declaración antes inserta, pero nosotros sabemos que el verdadero objetivo de aquella entrevista fue el de informar a aquellos señores

diputados de los antecedentes y circunstancias que median en sus gestiones para la contratación del empréstito y a recabar de ellos sus pareceres en el particular.

El Lic. Jiménez hace también reservas acerca de la conversación que tuviera con el señor Ministro pero, habiendo manifestado ese caballero, en cierta ocasión, "que el empréstito era un mal necesario en las actuales circunstancias económicas", ya es de suponer su opinión expresada ahora al señor Ministro.

Al cerrar la edición nosotros dijimos de nuevo al señor Soley tuviera la bondad de manifestarnos cuándo quedaba resuelto el problema del empréstito, contestando así: *en dos días más y de manera definitiva.*

ORTIZ

— JOYERO CHIC —

Un canard de grueso calibre

EL PRESIDENTE ACOSTA NO HA PENSADO EN RETIRARSE DEL PODER

En los círculos oficiales se desautoriza categóricamente que exista la menor posibilidad de que el señor Presidente Acosta abandone el poder por ninguna circunstancia. Se trata pues, de un simple decir, sin fundamento de ninguna naturaleza.

Persona de importancia e influencias en el Gobierno, dice:

El Presidente Acosta, como es su deber, llegará en el mando supremo de la República hasta el fin de la jornada; más aún, él ha prometido a sus amigos, y así lo hará, no participar ni directa ni indirectamente en la próxima contienda electoral. El señor Presidente no tiene motivo alguno ni siquiera para pensar en retirarse del Poder.



Busque La Noticia de mañana

Un energúmeno hoy en el mercado

El individuo Jesús Coto, posiblemente ebrio pues no se explica de otro modo su brutalidad, hirió esta mañana con una piedra en la cabeza a la señora Engracia Reyes, quien cayó al suelo derramando sangre en abundancia.

Causó natural indignación la actitud del tal Coto, quien al ser aprehendido por la autoridad insultó a ésta e intentó hacer resistencia, aunque inútilmente.

Se encuentra entre rejas en espera del castigo que le impondrá la ley.

AVISO

Necesita usted pasarse de casa? Que le cueste poco y que le traten sus muebles con cuidado? Pida carretones a la cajería del Barrio de Otoya. 1.ºel

Tenemos para la venta dos hermosas pallas

Tomás Fernández y Hno.

Al cerrar la edición Hay gran excitación en Limón por el contrato sobre la Milla Marítima

Al cerrar la edición, recibimos graves noticias de Limón. El vecindario está excitado, y sobre todo los agricultores, a causa del contrato de arrendamiento celebrado por la Secretaría de Fomento sobre tierras de la Milla Marítima.

La protesta es allí general y un telegrama de Limón informa que algunos representantes extranjeros han tomado cartas en el asunto.

LA TRIBUNA recibió esta tarde varios telegramas de su corresponsal en Limón sobre esos sucesos.

Las últimas noticias de la tarde las verá en este diario

Más claro no canta un gallo

El Jefe del Estado visitó ayer el Colegio de Señoritas y al despedirse dejó escrito en una pizarra un largo pensamiento, del que extractamos el siguiente párrafo:

Así como el empréstito salvará al país, este Colegio está llamado a salvar las sociedades futuras...

Lo que indica que el empréstito es ya cosa hecha.

Telegramas de Orellana

Guatemala, octubre 24.

Sensación causó la muerte del súbdito inglés propietario Hamilton, ocurrida anoche por haber tomado una cucharadita de nitrato en vez de la medicina recomendada por los médicos. Hay comentarios contra los farmacéuticos Escobar Vega hermanos, que vendieron la sustancia para usos industriales.

Hay expectación por los sucesos políticos de Honduras. El doctor Juan Angel Arias residente aquí, ha sido llamado con insistencia por sus amigos para que vaya a dirigir los trabajos electorarios para su candidatura presidencial y este personaje parece resuelto a presentar lucha contra policarpismo que se ha lanzado ya a la arena.

EXCELSIOR

FALLECE EN NUEVA YORK UN POLITICO Y PUBLICISTA

NUEVA YORK, 23. — El Doctor Lyman Abbott, famoso ministro y editor, falleció en su casa de habitación en esta ciudad a consecuencia de una bronquitis. Tenía 85 años de edad.



16 - por - 60
UN EXITO BASADO EN CALIDAD PERMANENTE

Republic Tobacco Co.





Idilio romántico de una princesa nómada

Se inició a la vera de un cafetal, en una isla bañada por las aguas inquietas del Mar Caribe

Y culminó con la emocionante y audaz escapatoria a través de la débil escala de un barco en plena marcha

NUEVA YORK.—Su Alteza Real, la princesa Iyena, pimpollo seductor de los príncipes vergeles de la bohemia trashumante, ha escrito la más brillante página del poema sentimental, y le ha tocado en suerte romper con los viejos moldes del romanticismo agudo, para entregar su espíritu y ofrendar su pasión en aras de un ensueño que nació bajo las frondas perfumadas de los cafetales antillanos, en pleno corazón de la selva lujuriosa donde el calor del trópico pone fuego en las venas y sed en los labios.

Fuego de amor y sed de besos fue lo que el trópico ofrendó a esta princesita seductora; que tal vez por muchos años esperó, como la princesa de los cuentos azules, encastillada en el frágil torreón de la ilusión, a que un caballero gentil y enamorado llegara hasta los fosos del castillo a entonarle la endecha pasional que habría de liberarla y de rendirla en la hora mística en que los ruseñeros desgranaban sus sartales de trinos; en que las fuentes cantan, y en que rosas sueñan.

Su Alteza Real sintió el fuego del trópico; encontró en su camino los ojos profundamente negros de un apuesto joven y fue impotente para resistir a la trémula caricia de una mano fuerte y a las aterciopeladas miradas de unos ojos avaros y soñadores que le pidieron en muda imploración una gota de miel, un cachito de ensueño y un supremo holocausto.

Quién es su Alteza

Urge que, cuanto antes, el lector se entere de quién es esta princesa que ha tejido el poema y vamos, por lo tanto, a descubrir el velo tras el que se esconde la personalidad de esa mujer sensitiva para quien nada ha significado la sangre azul que corre por sus venas, cuando su corazón se ardía abrazado por la pasión incontenible que brotó no supo cómo y creció sin saber por qué.

La Princesa Iyena es hija legítima del Rey Alejandro, soberano de una tribu de gitanos no madas, que recorren el mundo como suelen recorrerlo sus congéneres; sin otra ilusión que vender cazos, y sin más oficio que echar las cartas, decir la "buena ventura" y bailar, ante las multitudes que se apiñan, el oso gris o el chango amaestrado, encanto de las chiquillerías que baiocean en torno del prodigio, entusiasmadas por el roncón sonar de aquel pandero que el gitano hace quejarse entre sus manos.

Iyena corría al igual que to-

dos la vasta extensión del universo y en la tribu era figura principal. No solamente por ser hija de S. M. el Rey Alejandro, sino por reunir en ella una belleza exquisita; por tener un cuerpecito seductor; y por ser maestra en aquello de leer la suerte del futuro en la amplia mano.

Llegó a Barbadas

Así llegó a Barbadas, y en unión de su tribu, fue a vivir en las tiendas que se levantaron en pleno corazón de la selva, a la vera de los cafetales perfumados, donde a diario acudían miles de gentes a presenciar lo que la gitanería errante ofrecía en cambio de unas cuantas monedas.

Pero allí, Su Alteza Real conoció a un rico plantador de aquel lugar: un joven rubio, de porte varonil, cuya mano tenía la suavidad de un lirio y cuyos ojos tenían los destellos de un sol. Ella le dijo la "suerte": "Tu mano es fina; esta línea enérgica que en ella se marca y que aquí se bifurca de pronto para perderse tenuemente, indica que dentro de poco te casarás con una hermosa mujer de pelo negro, como una noche inmensa; que ella te amará, y que por tu enlace la harás correr en tu compañía en una romántica aventura".

Bien puede decirse que ella misma bordó su historia; que pintó su amor a un rico hacendado, y el resultado de ello fue que ella se enamoró perdidamente del joven; que él cayó preso en la red de los encantos de la real moza, y que el edificio floreció en pleno trópico, acariciado por las brisas marinas y abanicado por la rumorosa fronda de los cafetos en plena juventud.

La partida

Las cosas caminaron; el amor incontenible no reconoció barreras, y por fin llegó el día en que ella, tímida, ruborosa y con los ojos bajos, se llegó hasta Su Majestad a comunicarle que había dado palabra de matrimonio al rico plantador; que estaba dispuesta a casarse pronto, y que renunciaría su vida nómada para dar su amor, su cuerpo y su alma al hombre aquél que había tenido la fortuna suficiente de tocar su corazón aventurero.

Alejandro montó en cólera; la corona vaciló en sus augustas sienas, sintió que el cetro se le escapaba de sus manos; y el trono se bamboleaba, y perdiendo por un instante su nupcial actitud, dio rienda suelta a su indignación, disponiendo inmediatamente que la tribu se movilizara y que la partida se emprendiera cuanto antes.

Pero Su Majestad, ya un poco conocedor de los recursos de los enamorados, por primera providencia ordenó a la Princesa Iyena fuera conducida a bordo del trasatlántico "Caxias", un buque brasilero que estaba a punto de salir para Cuba, y que bajo llave se le confinara a un departamento de la sala, para evitar la fuga del real vástago con aquel individuo venido a menos.

Y allí culminó el idilio

La Princesa protestó; no valieron sus súplicas; y entonces el prometido, cuando una hora escasa faltaba para que el barco partiera, a bordo de un botecillo de remos se presentó en el barco. El Rey vigilaba y todo intento para llegar hasta su

El busto de Rodenbach

Al entrar en la ciudad de Carlos Quinto lo primero que atrae nuestra atención es el monumento que la ciudad de Gante ha consagrado a la memoria de Georges Rodenbach, el poeta delicado y melancólico que supo amar, cual ninguno, el encanto de los paisajes de canales silenciosos de esta Flandes pintoresca, cuya bruma se condensa en tristes músicas en las estrofas de su poeta.

Las flores de que veo rodeado este mármol y los frescos laureles aquí piadosamente colocados, me están diciendo que hace aun muy pocos días,—muy pocas horas quizás,—Gante ha celebrado el aniversario de la inauguración del monumento en donde la figura melancólica del poeta, recuerda aquel verso suyo:

"Le gris des ciels du Nord dans mon âme est resté".

Al alejarse el tren, los árboles de follajes inmensos que bordan el camino, nos ocultan por completo el monumento del poeta; pero su recuerdo ya no nos abandona un solo instante durante el trayecto; y nuestros labios dicen inconscientemente las divinas estrofas de su "Reina del Silencio":

"L'eau triste de canaux s'est de refleter le noir passage des vaisseaux..."

Rodenbach fue el poeta del silencio. Amó los paisajes solitarios que invitan al ensueño; los canales silenciosos; los campos en donde se oculta el rumor de siglos muertos. Sus más bellos versos son los que evocan sombras dormidas en la

Naturaleza; y la barca de sus inspiraciones nunca boga mejor que cuando en la tranquilidad de las noches eternamente azules de estío, su alma se baña en la sombra y canta lo desconocido lo vago, las campanas y los cisnes, el silencio y el agua; el cielo del Norte natal y las campiñas floridas de "Brujas la muerta"... Sus versos son entonces acordes de harpas que sollozan en la soledad de las llanuras; son versos suyos, enteramente suyos, libres por completo de la influencia de Baudelaire. Su misma "Reina del Silencio", álbum de páginas elegantes, de inspiración fresca y sutil, apenas conserva ya cierto perfume de las "Flores del Mal", perfume tan leve que no es servil imitación, sino más bien una armonía preestablecida entre su alma y el alma extraña y ondulante del divino autor de los "Pequeños Poemas en Prosa".

En su "Juventud Blanca", Rodenbach encontró la senda lírica, la ruta triunfal de Lamartine, de Hugo, de Musset, de Alfred de Vigny. El sentimiento, la emoción, la sensación de este poema, nos hacen amarle con un amor doloroso que nos inspiran sus poemas posteriores, admirables de forma y de contornos soberanos, es cierto; pero menos emocionantes, menos "vividos"... Leyéndolos, el alma siente nostalgia de la lira que cantó "La Juventud Blanca" y del harpa turbadora que celebró la Flandes pintoresca y sentimental, cuyo cielo se refleja en las estrofas de su poeta...

Ricardo Gómez Carrillo

Episodios de amores contrariados

Sugestión a una autoridad de policía

Un reputado abogado presentó ayer una queja al Director de Detectives:

El escrito, que para su publicación nos fue suministrado, dice literalmente: "Porque sé la atención que Ud. le presta a ciertas cuestiones de orden privado de las familias, penetrando de ese modo en rincones de la vida social a donde no pueden llegar los tribunales, lo invito a que me ayude a obtener reparación de una iniquidad que un extranjero cometió con una pobre muchacha del pueblo josefino.

Hace siete años el sudamericano (aquí el nombre) sacó de familia a la joven X. Chacón, ba entonces sino con la edad de diez y ocho años.

Muchacha muy inteligente, muy trabajadora y enamorada de su amante, fue una verdadera socia de él que era un hombre muy pobre. No solamente le dio su trabajo y su amor, sino \$ 300.00 que tenía.

Principia el via-cruis de la joven

Trabajaron varios años en Lima con un tramo en el Mercado. Como él se enfermó, fue ella sola quien manejó el negocio, en tanto que el sudamericano pasaba largas horas y días sentado en el parque. Su enfermedad fue diagnosticada como tuberculosis pulmonar y le ordenaron los médicos que se trasladara a Cot. La joven lo acompañó y lo asistió durante un año tanto y tan bien como una enfermera o una hermana de la caridad. Luego se establecieron en Cartago durante dos años, en donde trabajó ella en diversos negocios que su amante estableció.

Consecuente en todo...

A fines de 1918, la Aguilar tuvo la suerte de sacar en la lotería un premio de \$ 2,000, los cuales entregó íntegros a su amante!

VENDEMOS 25 tanques de hierro especiales para mieles y agua. Tomás Fernández y Hno.

En 1919, cayó nuevamente enfermo de reumatismo tan agudo, que no podía servirse de las manos por tener los dedos encogidos. Se trasladaron a Puntarenas y allí asumió otra vez la joven sus funciones de enfermera abnegada y fiel. Pues bien: hace un año el hombre se enamoró de otra mujer, con quien se casó hace algunos meses, dejando completamente abandonada a la infeliz joven que le salvó la vida dos veces, que le entregó su dinero, le sacrificó su juventud de niña bonita y su salud; pues del pesar que le causó el monstruo so proceder de su amante, la pobre muchacha se encuentra hoy postrada en cama con una grave afección en los riñones, careciendo hasta de los medios necesarios para comprar una botella de leche diariamente, único alimento autorizado por el médico. Vive con su madre, una viejecita incapacitada para trabajar, y con siete hermanitas en la mayor miseria.

El patrimonio de ambos

Ahora bien: cuando este sujeto abandonó hace un año a la pobre muchacha, le quedaron en caja \$ 10,000 en efectivo, ganados, como dije antes, más por la dedicación de ella, que lavaba, aplanchaba, cocinaba y vendía como dependiente en los diversos establecimientos de comercio que sucesivamente explotaron.

Habiendo llamado a ese hombre a un arreglo, tuvo el cinismo de ofrecer \$ 200 a la pobre muchacha, suma que no cubre el salario de simple cocinera durante siete años.

Lo que se reclama

Antes de proceder criminalmente contra ese sujeto, me permito proponerle que lo llame a su despacho y lo obligue a ser decente con esa infeliz compatriota nuestra, dándole siquiera la mitad de los diez mil colones que él ganó en la sociedad de hecho que tuvo con ella; siendo de advertir que ese capitalito puede decirse que lo ganó con los \$ 2,300 que de su peculio le dio ella. No dudo que Ud. se interesará por este caso, probando así una vez más la eficacia de los servicios de Ud. en nuestra sociedad".



STROLLERS
The Natural Mellow Smoke
CIGARETTES

Colecciones 120 retratos

— De Estrellas del Cine —
Cada paquete contiene una tarjeta con un retrato.
Álbumes para retratos donde

PIZA E HIJOS
Agentes Generales

prometida fue en vano. No desesperó y permaneció al asecho, procurando interesar a la tripulación para que lo ayudara en sus propósitos.

Los marinos, accesibles a toda proposición cuando ésta va bien remunerada, no fueron sordos a sus súplicas; y por otra parte, interesados en que el romance tuviera desenlace "como en los cuentos", se pusieron de acuerdo, y minutos antes de que partiera el barco, aprovechando un descuido bien estudiado del Rey Alejandro, le dieron libertad a la Princesa.

Salió Iyena de su encierro, y por una de las tantas casualidades que siempre encuentran a la manos los amantes, fue a dar a un lugar de la borda, donde una escala de cuerda colgaba, precisamente cerca del sitio donde el amante esperaba agazapado en el bote.

Oh, la fuerza del destino! Sin vacilar, Iyena montó sobre la borda, se deslizó por la escala, y al revés de lo que pasa en "Romeo y Julieta", fue ella la que bajó para caer en brazos de su amado, que a todo remo se alejó del barco, que en aquel

instante empezaba a moverse, impulsado por las hélices de sus máquinas.

Cuando el agosto padre se dio cuenta de la fuga, el vapor estaba lejos, muy lejos del puerto. Protestó: quiso que el capitán ordenara el regreso, pero todo fue en vano. Así se llegó a Cuba, y estando en puerto, el soberbio soberano de la tribu tuvo la dicha de recibir un mensaje inalámbrico de Barbadas, en el cual el rico plantador le comunicaba haber contraído matrimonio con su Graciosa Alteza.

¡Conformidad!—se dijo para sus adentros el buen rey, y resolvió llegar a ese puerto donde ahora espera la salida de un barco que lo lleve a México, donde de espera tener mejor suerte y no dejar otra de sus Princesas, porque ha de saber el lector, por si le interesa, que son tres las reales mozas que este soberano posee.

Y por vía de reclamo, debemos decirle que todas son lindas, hechiceras y tan románticas como su hermana, la hoy es poja del rico plantador.

Quien toma una vez toma siempre

TRAUBE

que es sin duda la mejor cerveza

Lea LA NOTICIA de mañana. Le interesa

PARA ESE DOLOR DE CABEZA

Obleas Cefálicas

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS



¿Quiere usted montar un buen caballo? Siempre tengo a la orden para señora o caballero, bien apurados. Caballeriza Barrio de Otoya. Frente a Legación Mexicana. Teléfono 671.





Aerogramas de anoche



El éxodo de los refugiados agrava la situación

ANDRIANOPOLIS, 23.—El exodo de los refugiados a través del territorio ocupado por destacamentos franceses ha aumentado los desórdenes. Durante las últimas 48 horas las columnas en movimiento son detenidas en su marcha por los esfuerzos frenéticos de los refugiados para acelerar el paso y por la llegada de nuevas columnas que vienen por los caminos o cruzando los campos. La situación ha alarmado seriamente al comando francés.

El jueves será disuelto el Parlamento inglés

LONDRES, 23.—Al aceptar hoy del Rey la tarea de formar el gabinete, Andrew Bonar Law ha pedido a Su Majestad que disuelva el Parlamento, y se asegura que esto se hará el jueves por decreto real. Está ya completo el Gabinete de Bonar Law

LONDRES, 23.—El partido unionista ha elegido unánimemente como jefe a Andrew Bonar Law, capacitándolo de este modo para aceptar la tarea de formar un gabinete que dará a Inglaterra, por primera vez desde 1905, un Premier conservador. Se entiende que el Gabinete de Bonar Law está ya prácticamente completo.

TEATRO MODERNO

Martes 24 de octubre de 1922

7 p. m.—GRAN FINAL de la famosa película

— **LA DOBLE AVENTURA** —
en que Charles Hutchison hace derroche de valor y habilidad.
Los tres más grandes episodios: 13, 14 y 15.

8.30.—Episodios: 13, 14 y 15 de la famosa película

— **LA DOBLE AVENTURA** —
Son los tres episodios más famosos de Charles Hutchison.

Tipos de cambio

BANCO DE COSTA RICA

Nueva York	427 %
Londres	382
París	161
España	382
Italia	93
Suiza	394
Bélgica	155

Hamburgo 0.0003 oro am.
Amsterdam 0.39 oro am.

Baratillo de Cartago

acaba de recibir

CASIMIRES EN CORTES

Esquina de LA PROVEEDORA

Ofrecemos nuestros servicios PARA BAUTIZOS, BAILES, BANCHEOS Y TODA CLASE DE FIESTAS SOCIALES.

Somos antiguos salones de las mejores cantinas de esta ciudad.

Avisar a LA FERIA



LOS SOCORROS AMERICANOS PARA EL CERCAÑO ORIENTE

WASHINGTON, 23.—El Presidente Harding ha nombrado un comité de representación de todos los Estados, territorios y posesiones para ayudar a extender la campaña de socorros en el Cercano Oriente.

INCENDIO EN NUEVA YORK

NUEVA YORK, 23.—Una nueva investigación, hecha por el cuerpo de bomberos, revela que quince personas perecieron, diecisiete fueron heridas y ciento cincuenta quedaron sin hogar a causa del incendio en una casa de apartamentos en la avenida Lexington y la calle 110, ocurrido el domingo por la mañana.

SE DESECHA LA PROPUESTA DE LAS COMPANIAS DE VAPORES

NUEVA YORK, 23.—El Juez Federal Hand ha desechado la propuesta de las compañías de vapores americanas y extranjeras, a efecto de que se impida a los agentes prohibicionistas hacer efectiva la ley seca del Fiscal General Daugherty pero ha dejado el camino abierto temporalmente para que las compañías de vapores apelen a la Corte Suprema de los Estados Unidos. Este permiso, si se concede, se aplicará solamente a los buques para el uso de los miembros de las tripulaciones de los barcos.

EL CAMBIO EN NUEVA YORK

Lunes 23 de octubre

Libras	\$ 4.4693
Franco	0.0718
Liras	0.0413
Florines	0.3912
Marcos	0.000.249
Canadá	1.0010
Peso argentino	0.8210
Plata en barras	0.67 %
Letras en Octubre 21	2/4 %
Condición del mercado el 21	activo y más bajo.

AUMENTAN LOS DESORDENES EN VLADIVOSTOK

MOSCÚ, 23.—El "crucero "Sacramento" ha llegado a Vladivostok, pedido por el Cónsul americano. Se informa que los desórdenes van en aumento en varias secciones de la ciudad. Los soviets culpan a los japoneses de estos acontecimientos.

CHOQUE DE TRENES

LONDRES, 23.—Un despacho de Bucarest informa que 30 personas fueron muertas y 85 heridas en un choque de trenes cerca de Larubana.

BARCOS DE GUERRA AMERICANOS EN CONSTANTINOPLA

CONSTANTINOPLA, 23.—Doce destroyers americanos fundearon aquí el domingo.

INCENDIO EN UN SUBMARINO

LOS ANGELES, 23.—El submarino R 4 en el que se descubrió un incendio anoche, fue abierto hoy y se encontró todavía en llamas en el interior. Se estima la pérdida en \$ 75.000. No hubo daños personales.

EL RECORD FRANCÉS DE ALTURA

PARIS, 23.—El aviador Montfrier ascendió a 32866 pies al intentar romper el record de altura. Ganó el triunfo francés, pero no pudo obtener el record mundial debido a una descomposición en la máquina.

FALLECE UN ALMIRANTE INGLÉS

LONDRES, 23.—El Almirante Sir Algernon de Horsa falleció en Cowes a la edad de 95 años. Fue primer oficial naval durante la revolución de Jamaica en 1865 y los asaltos de fenianos en los lagos canadienses en 1886.

DESAPARECE DE MOSCÚ UN CIUDADANO AMERICANO

MOSCÚ, 23.—La desaparición de Phillip Shields, un miembro de las fuerzas de socorro americanas, ha causado gran sensación. La población entre la que se cuentan varias familias de la aristocracia, veían con satisfacción estos trabajadores americanos. Los periódicos que están ayudando a su busca han colocado por todo el distrito fotografías de Shields y ofrecen recompensas.

DE UN BARCO DE GUERRA A OTRO

ALBERTA, 23.—El vice-almirante Andrew T. Long, Comandante de las fuerzas navales americanas en aguas europeas, ha trasladado su bandera del acorazado "Utah" al crucero "Pittsburg" habiéndose hecho los arreglos de ordenanza. El "Pittsburg" permanecerá en servicio en el Mediterráneo y el "Utah" ha salido para los Estados Unidos.

LOS ESTADOS UNIDOS AUTORIZAN A OUBA A CONTRATAR UN EMPRESTITO

WASHINGTON, 23.—Una autorización formal que permite al Gobierno cubano negociar un empréstito de 50 millones que ha conseguido recientemente con banqueros particulares, se está preparando en el Departamento de Estado y se espera que será entregada pronto a los funcionarios cubanos.

CELEBRACION DEL "DIA DE LA MARINA" EN WASHINGTON

WASHINGTON, 23.—El viernes 27 de octubre será dedicado a la observancia del "Día de la Marina" bajo los planes anunciados por el Departamento de Marina. Se escogió el día del nacimiento de Teodoro Roosevelt, de acuerdo con la Liga Naval. La marina tendrá festejos en todas las estaciones de la costa y en todos los barcos que lleguen el viernes.

TORMENTA EN EL BALTIKO

RIGA, 23.—Se han perdido los acorazados rusos "Rossiya" y "Gromobol" y algunos otros barcos durante una tormenta en el Mar Báltico.

LA TEMPESTAD EN EL GOLFO DE MEXICO PRODUCE GRANES DAÑOS

CIUDAD DE MEXICO, 23.—Las fuertes de los puertos mexicanos indican que la tormenta que ha azotado el Golfo de México durante los últimos días ha causado considerables daños y que han sido hundidos varios barcos pequeños.

PROXIMA HUELGA GENERAL DE MINEROS EN LONDRES

LONDRES, 23.—La Unión de Mineros ha puesto carteles en todo el distrito minero de Gales del Sur, anunciando una huelga general de mineros para dentro de quince días si los mineros no-unionistas no entran en la Federación y si no se obtiene un 100 por ciento de socios entre los unionistas.

Ecós del duelo de la familia Núñez Monge

El sábado a las 10 horas en medio de numeroso acompañamiento se verificó el entierro de don Ovidio Núñez Monge, de cuyo sensible fallecimiento dimos cuenta. Damos nota de algunas manifestaciones del duelo que ha conmovido a las amistades de la apreciable familia.

AMERICA BASE-BALL CLUB

Con motivo de la muerte de su capitán, acordaron asociarse al duelo de la familia Núñez Monge; participar el suceso a los clubs, asistir en cuerpo a la vela del cadáver y el entierro; enviar una corona y suspender las prácticas durante quince días y los juegos durante un mes.

VERDU BASE-BALL CLUB

Con motivo del duelo el América Base-ball Club acordó: nombrar una comisión para dar el pésame a la familia, enviar una corona; asistir al entierro y pasar una comunicación al Club América, excitándolo a que en lo sucesivo los deportistas se miren como hermanos, en recuerdo del amigo caído en las haldas del trabajo.

CORONAS ENVIADAS

Enviaron coronas las siguientes personas:

Zoila v. de Núñez, Fco. María Núñez y señora, Juan de Dios Cortés y señora, Alfredo Chavarría, señora y familia; Diario de Costa Rica, Familia Tristán Fernández, Escuela de Aplicación, Personal de la Escuela de Niñas No. 5, Eduardo Cortés, señora y familia, Angélica de Zavaleta, Manuel Castro Quesada, Club BaseBall Verdún, Club Base-Ball América, Octavio Bonilla Calvo y señora, Marina de Vargas, Agustín Palomo, señora y familia, Israel Blanco, señora y familia, Fco. Chacon R., Felipe J. Alvarado y señora, Dídimo Fallas y señora, Alfonso, Luis Alberto y Carlos Salazar Céspedes, Salomón Alcázar, Daniel Fernández Flores y señora, José Antonio Mora y señora, Fco. Monge Rojas, Abelardo Antillón y señora, Pedro M. López, Virgilio Vargas, señora y familia, Solón Núñez y señora, Ovidio Rojas y señora, Amado Naranjo R., Josefa Navas y familia, Roberto Solís y señora, Manuel J. Grillo, señora y familia, Josefina v. de Hernández, Dolores v. de Castro, Juan Carlos Serrano, Eduardo Zamora Ulloa y señora, Carlos Montero y hermanos, Miguel Obregón y señora, Isabel v. de Barquero e hija, Otoniel Monge, Miguel Ángel Castro Carazo y señora.

TELEGRAMAS

Arturo Vollo y señora, Hernán G. Peralta, Abraham Acosta y señora, Hermanos Lezama, Andree de Zelaya, Pbo. Daniel Carmona, Hernán Flores, Familia Quesada Blanco, Ra-

faela Quesada y hermanas, Víctor Méndez Núñez y señora, Ramón Araya y señora, Luz Chaverri, Carlos Charpantier Zúñiga, Próspero Abarca y señora, Santos León Herrera y señora, Pbo. Manuel Zavaleta, Isaac Angulo, Manuel J. Grillo h., Miguel Ángel Robles y señora, Félix y Adelfa Acuña, Cristóbal Mac Lean y familia, Gral. Jorge Vollo, Eloy Castro López.

OTROS PESAMES

También se asociaron a la familia doliente:

Logia Regeneración No. 1, José Fabio Garnier, Carlos Palacios Gócher, Lic. Mariano Alvarez Melgar, Cipriano Güell, Lic. Marcelino Acosta, Eladio Prado y señora, Nardo Zavaleta y familia, Nicolás Casasola y señora, José Antonio Carvajal y señora, Ing. M. A. Viquez y señora, Timoteo Hernández, señora y familia, Eduardo Fournier Q. y señora, Rómulo Zumbado y señora, José Ángel Chaves y señora, Leonardo Montalbán, Teodora de Rodríguez, Auristela v. de Padilla, Vitalia Madrigal, Marta Sancho, José Kokemper, José Ángel Zeledón, Otoniel Monge, Rafaela v. de Naranjo, Luis Cartín G., Macabeo Vargas C., Eliseo Jiménez, Carlos Luis Chartier, Carmen Sancho, Rafael Vargas, Alfredo Abarca, María Isabel Hernández, José Chamberlain, José María Zamora, Dora y Luz Mena, Enrique González, Carlota y Anita Arroyo, Margarita Abarca, Alfredo Maduro, Ricardo Vargas M., Salvador Arauz José Chamberlain, Pedro Lodí, Juan José Bolaños, Claudio Vargas C., Belisario Sáenz, Juan J. Sánchez, Lalo Oreamuno, Carlos Rivera, Fco. Pepe y Gonzalo Chacón, Carlos A. Lizano, Enrique Fernández, Abel Gutiérrez y señora, Natividad Chaves, Fernando Montero, Juan Bta. Vieto, José Luis Fournier, Fernando Quirós, Dora Araujo, Custodio Vásquez, señora y familia, Miguel Pórras, señora y familia, Benigno Suárez, Esmeralda Vargas, Odili Vargas, Claudia Mora, Francisco Perelra, Humberto Alcázar, Jesús Jiménez y señora, Alfredo Vargas, Juan Núñez, Rafael Charraun, Mayita Rojas, Nelly Muñoz, Mariano Fournier, Aida Chartier, Asdrúbal Jiménez, Cristina Cordero, Carmen Brenes, Familia Borrás, Herminia de González, Ramoncita de Altamirano, Angela v. de Calderón e hijas, Anita Cantillano, Ofelia Carmona, Florinda v. de Monge, Amada Valverde, Aurelia Campos, Mercedes de Fonseca, Anita Arias, Catalina Rodríguez, Hermelinda v. de Quesada, Hortensia Chacón Graciela Vásquez, María Luisa Roldán, Isabel Castro, Jullita Zamora, José María López, señora y familia, Isolina de

Arias, Antonia Ramírez, Beatriz Bermúdez, Filiberto Fernández, Herógenes Monge, Félix Fernández, Damián Monge, Ezequiel Camacho, Malaquiel Monge, Ignacia de Rivera, Francisco Monge y señora, Héctor Borrás, Alonso Gutiérrez, Fernando Núñez, Eteberto Prado, Fernando Flores, Eloy Rojas, Walter Núñez, Tranquillino Granados, Claudio Calvo, Héctor Pastor, Alberto Valverde, Ismael Palma, Horacio Arias Francisco Jinesta y familia, General Ricardo Monge y señora, Francisco Monge Cervantes, Ramón Mata, señora y Hna., Jacob Arce R., María Cristina Quesada, Nelly Rodríguez Castro, María y Victoria Montes de Oca, Alfredo Sasso R. y señora, Raúl Sequeira R., Bernardo Saravia, Filomena v. de Saravia, Modesta A. v. de Chaves, Amalia Arroyo, Carmen y María Hernández, María Luisa Vieto, Clemencia Garita, Vicente Chavarría M., Lic. Víctor Trejos y señora, María Luisa Monge, Enrique Trejos, Amalia de Rojas, Matías Gámez y señora, Pbo. Rafael Camacho, Rigoberto Chavarría, J. Fidel Tristán y señora, Dr. José María Soto Alfaro y familia, Luisa Rojas A. y hermanas, Roberto R. Montero y señora, Conchita Meza y hermanas, José Antonio Carrera y señora, Macedonio Esquivel, Margarita de Lara, Patrocinio Arrieta y señora, Lic. Carlos Orozco Castro, Tomás Soley Güell y familia, Miguel Ángel Castro Castro y Sra., Lic. Alberto Brenes Córdoba y señora, Lic. Antonio Alvarez Hurtado y señora, Francis Bonilla y señora, José Manuel Peralta y señora, Virgilio Castro Carazo, Maximiliano Blanco, Rubén Hernández P., Rubén Yglesias B., F. Jiménez Núñez y señora, Otoniel Jiménez y señora, Raquel Ugalde v. de Ugalde e hijas, Carlos Durán h., Jesús Cubero Vargas y señora, Angela Acuña, Adela Acuña, Adán Castro y señora, Gonzalo Beheverría y hermana, A. Rudolph, Sasso y señora, Gonzalo Chacón Trejos y señora, Enrique Bustamante M., Ismael Herrera F. y hermanas, Manuel Ortega y hermanas, Manuel Ortega h., Alberto L. Páez y señora, Jacob Arce R., Luis V. Azuola, Mario Yglesias Hogan, Ernesto Castagnaro, Miguel Andre, Laberinto Base-Ball Club, Anselmo Sasso, Rosendo y Victor M. Chaverri, Juan J. Sánchez, Arturo Meneses, Enrique Montoya, Carlos Solís, Juan Rafael Meneses, Juan Arias Romero y señora, Marcelino Villalta, Neftalí Ujueta, Guillermo Carmona, Jorge Novoa, Humberto Ramírez.

